

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

lala Labrador, 6, prai. - TOLEDO - Teléfono 1458

Jueves 30 de Septiembre de 1937

Núm. 3723

EL ALCAZAR

comenzará a publicar mañana la interesante serie de reportaies, titulada

BOSUMENIOS

Toda la tela de araña de los mandos santanderinos con magnifica profusión de detalles

Nuestras fuerzas se hallan en las proximidades de los lagos de Covadonga

Numerosos pueblos y cotas fueron 🖥 ocupados en el día de aver

137 milicianos se pasaron por diversos frentes, la mayoría con armas

Blescas y Escuer, en el frente aragonés, dominados por nuestras trodas

Jaca.—(Crónica telegráfica de trozaban nuestras máquinas y las nuestro cronista de guerra Fer nando ORS).—En tres ataques se desfojaron ayer las unidades marxistas para romper nuestra línea de Orna. Las tres veces se tuvieron que retirar sin conseguirlo. Es en esta parte donde ponen mayor te-nacidad en vulnerar el frente del sector de Jaca, que ya descarada-mente se ha visto que era lo que perseguían a todo trance.

Los ataques de ayer fueron vio-lentísimos en su preparación. Con los milicianos rojos colaborana in-tensamente su artillería, seis o siete carros blindados, que acorazaban a las ametralladoras, el arma de la que el enemigo hace el mayor alarde de contundencia. Quieren superar la falta de valor de los solda-dos rojos. Ni a pesar de las masas de asalto que lanzaron, ni de la enorme cantidad de elementos que pu-sieron en juego, les fué posible for zar la situación de nuestras tuerzas, que, con su decisión y coraje, ce-rraron herméticamente el paso por el que ansiosamente forcejeaban los marxistas en uno de sus ataques. Perdió el enemigo, muertos e inuti lizados, más de trecientos hombres Las bajas en los dos sectores tam

bién tuvo importancia en número. La última de sus agresiones se produjo cuando había anochecido, emboscados en la obscuridad, y después de la contínua lucha que nuestros soldados mantuvieron du rante el día, con nuevos contigen-tes de refresco se lanzaron a a que lla sorpresa, o que ellos creían que lo sería, en la que corrieron el mis mo riesgo que las dos veces anteriocía en renovar los cuadros que des al silencio.

bombas de mano, cuando se sabían que éstas habían de producir efectos y por la crudeza del fuego de cañón que antecedió al asalto.

Nuestros muchachos resistieror bravamente la acometida, y cuan do comprobaron que por más que hacía la oficialidad marxista sus hombres se resistan a continuar siendo víctimas en la carnicería de que eran obj to, contrastacaron a pecho fuera de los parapetos, para imponerles definitivamente la reti rada a sus posiciones

El castigo de ayer lo acusaron en el dia de hoy, porque apenas por el sector de referersia ha habido, aparte del duelo consiguiente de las baterías, paqueo más o menos ruidoso de la centinela avanzada de

las ametralladoras.
Por el sector de Biescas, se van

ror el sector de Biescas, se van limpiando los caminos y las alturas. Virtualmente, puede afirmarse que aquel pueblo y Escuer están dominados por nuestras fueras. Lo prueba esto que ayer un coche ene migo que se aventuró a transitar por la carretera, batida por nues tras ametralladoras, lo tuvieron que abandonar, cosido a balazos. Los que verificaban aquella excursión tuvieron que arrojarse por la cuneta de la carretera, p de nuestros disparos. para protegers

Rotundamente se ha de desmen tir el rumor que han hecho circular los derrotistas de que Senegue haya sido ocupado por los rojos. Estos, desde que nuestras fuerzas contra replicaron a su ofensiva, no han conseguido mejorar ni ensanchar sus posiciones en las que los batares. Habían fracasado; hasta ya llones del general Urrutia los inmo-brstante anochecido se prolongó la vilizan. Se ha de consignar la bri-peles, en la que se veía el ínterés que llantísima actuación de nuestros el mando rojo había puesto en re artilleros, que llegaron a horqui solverla a su favor, por la persisten- llar algunas piezas, reduciéndolas

Sacrificio v Gioria de 1a VIda

«No es la vida militar camino de regalo y de deleite, sino que encierra grandes penalidades, trabejos y sacrificios; gloria tambien, mas... como las rosas surgen entre espinas. No olvidéis que et que sufre, vence y ese resistir y vencer de cada día, es la escuela del friunfo y es mañana el camino del heroísmo».

Estas palabras admirabies de Franco, dirigidas a los cadetes de la Academia General Militar de Zaregoza, en la inauguración de la misma el día 5 de Octubre de 1928 eon asistencia del entonces jefe del Gobierno, glorioso general don Miguel Primo de Rivera, es el guión bravo y arduso que ha señalado con flucha de misti-cismo la nota imperial del Caudillo.

Perill del día

Mañana es la Fiesta Nacional del Caudillo. A rais de la conquisia de Toledo, nadida a otras que daban rumbos francamente vencedores al glorioso Movimiento. Franco fué exaltado a las supremas perarquías de Jefe del Estado y de Generalísimo de los Ejércitos nacionales. Se trata de conmemorar este acontecimiento, dedicando cada año el día del aniver sario, a pertir del actual, a un acto nacional extraorun acto nacional extraor-dinario y solemne de adhe-sión fervorosa, de acata-miento rendido, de devoción miento rendido, de devoción patriótica al Caudillo in signe y glorioso que forja la nueva España, que preside nuestros destinos, que dirige nuestras victorias. y nos lleva al triunfo defi

Todos los buenos españoles se asociarán sin duda de corasón a este homenaje de respeto y de admiración a nuestro Generalisimo que encarna con supremos pres tigios a la España nacio nal y guía al Ejército libe rador con sabiduría y acier to que tienen la gratitud propia y el aprecio de todos los países sensatos y atento a la defensa de la Civilisación accidental. EL ALCA ción accisental. EL ALCA-ZAR cumple con el mayor gusto su deber patriótico adhiriéndose con todo fer vor a la Fiesta Nacional del Caudillo.

Cuando precisamente los milicianos rojos se cobijaron en el fuego de sus cañones, creyendo que aquéllos podrían decidir la acción, en la que ntervenían nuestros artilleros, con siguieron situar algunos transpor es rojos, contra los que fijaron la di-rección, consiguiendo pulverizarlos cerca del Ventorrillo.

Las brigadas de zapadores traba-jaban intensamente en la fortificación de las nuevas rectificaciones que las hemos conseguido a punta de balloneta, después de una tares agobiadora e incansable por parte de aquellos animosos muchachos, que han batido sin interrupción algunas veces, durante las veinti-cuatro horas del día. Como el ene migo guisiera interrumpir aquellos trabajos, abandonaron el pico, y pa rape dos en las construcciones a las que de la ban dedicados, respondie-ron Dnérgicamente a la agresión, rechazándola con bravo empuje v manteniendo la guardia en las mis-mas, relevando más tarde a todos soldados, para que pudieran des cansar después de una semana d tan fuertes como contínuos ataques. Las fuerzas de carabineros del Valle e Tena se distinguen también en estos soberbios episodios con que se «smalta toda lucha que se desarro-lla en estos campos desmembrando la ofensiva.

Lea EL ALCAZAR diario del frente



Potes, la señorial villa santanderina, sufrió los latigazos de la dinamita marxista. Véase un aspecto lamentable de la bella cludad, cuyos edificios fueron volados por los mineros asturianos cuando las boinas rojas navarras asomaron las puntas de sus bavonetas en las cumbres cercanas

«Todas las organizaciones sindicales y la inmensa mayoría de los locales de Falange Española Tradicionalistas y de las J. O. N. S. se han dirigido al presidente de la Junta Técnica del Estado, general Jordana, pidiéndole con ocasión del aniversario de la exaltación del Generalisimo a la Jefatura del Estado, se establezca para el día 1 de octubre de todos los años la Fiesta Nacional del Caudillo.

En el frente aragonés se rechazó un ataque enemigo a Calderón

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalisimo hasta las veinte horas del día 29 de septiembre de 1937.—Segundo

EJERCITO DEL NORIE,—Frente de Asturias.—En el sector orientel, ha continuado h y el avance de nuestros tropas hacia el oeste para dominar el volte del Sella ocupando Llordón al noros este de Motrecho como 781 701 y 711. Cabeza de la Vega del Collado, cotas 652 y 568 Pico del Arbol, cota 656 Bereunes, Sirviella, Mestas de Col, Col y San Martin de Guisa, y habiendo llegado por la izquierda hasta las proximidades de los Lagos de Co-

Se han presentado 125 evadidos, la mayoría con armamento. En el sector occidental, tiroteos y cañoneos, habiéndose pre-

sentado 15 milicianos con armamento.

Fiente de León. — Una de nuestras columnas, partiendo de La
Horada y Mumpodre, ha ocupado toda la linea del macizo de Pafia de los Maderos, desde el collado de Maria hasta el pinar de Lillo, en la carretera que une el puerto de Tarna con el Cominal, apo-

llo, en la carretera que u ne el puerto de l'arna con el Confial, apoderándose de las posiciones enemigas, fuertemente establecidas, de Cueto Forcado. Las Canteras y Los Negros.
Ora columna ha encontrado resistencia en el extremo norte de Malporquera, habiendo establecido en él, entre Malporquera y Peña del Aguila, desalojando al enenigo de sus posiciones de Sama Verde y vertiente norte de la Peña del Aguila.
Otras fuerzes partiendo de Vegam á i ha ocupado la línea Ruello cría 1931. Se han hecho muchos prisioneros y se han presentado 31 milicianos con entramento y des ain él

tado 31 milicianos con armamento y dos sin él.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Anoche se

rechazó un ataque a la posición de Caldearenas. Hoy sólo hubo cañoneos y tiroteos en a gunos sectores. En los temás frentes, sin novedades dignas de mención,

EJERCITO DEL SUR.-Sin novedad.

Salamanca, 29 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triun-fal De orden de S. B. el Generalisimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martin Moreno,